
【本報訊】中六學額難求，入讀 「預
科名校」 更難。剛於高考出產狀元的恒生
商學書院及保良局莊啟程預科書院，六百
多個學額不足半天迅即爆滿，收生平均成
績達二十五分，莊啟程書院吸引了十二名
尖子報讀，更有傳統名校的八優生捨原校
報讀。

八優生搶位 名校額半日清
家長八號風球通宵排隊

關 昭

職工盟鼓吹罷工損工人利益 促進和諧正是曾德成職責

社 評 井水集

新巴公司部分司機要求加薪下周罷駛
，屈臣氏蒸餾水送貨員亦因要求提高送水
佣金由昨日起 「罷送」 ，兩宗行動均由
「職工盟」 所發起。

兩宗行動，市民和客戶均會受到影響
。如部分新巴司機下周罷駛，將會令到巴
士行走班次減少，市民上下班繁忙時間乘
車將會更加擠迫；屈臣氏蒸餾水部分送水
員工昨日的 「罷送」 行動，也令到部分中
區寫字樓面臨 「斷水」 ，公司今日要出動
後勤人員支援送水。

毫無疑問，在當前金融海嘯尚未過去
、經濟仍處低谷的環境下，基層勞工的生
活和權益亟需得到保障。就如眼前罷工行
動的巴士司機和蒸餾水送貨員，前者一天
開工九、十個小時，遇上塞車，只能用幾
分鐘時間匆匆吃個飯盒，連飲水、上廁所
的時間也沒有；後者在三十多度高溫下，
托着幾十磅重的水瓶不停上落各幢大廈，
真是汗流浹背、苦不堪言。他們要求增加
工資津貼、改善工作條件，是絕對合理
的。

然而，眼前兩宗罷工行動，是否真有

必要，卻有其值得商榷之處。
就以 「新巴」 來說，罷工司機提出要

求加薪百分之一點八，表面看似並不過分
；然而，事實是，在工聯會屬下汽車業總
工會新巴分會的大力爭取下，新巴資方日
前已經答應工會提出的加薪百分之一點六
，另每月發放二百五十元 「特惠金」 的方
案，而且方案亦已為大部分司機和維修部
員工所接納，因此員工的加薪要求可以說
已經得到合理解決。

但是，由立法會反對派議員李卓人主
持的 「職工盟」 ，卻另起爐灶、節外生枝
，鼓動部分司機及維修員工另外提出加薪
百分之一點八及 「特惠金」 列入薪酬的方
案，為此與資方展開 「拉鋸」 談判，並提
出罷工行動。

如此事態也就令人不能不懷疑， 「職
工盟」 煽起的此次罷工行動，到底目的何
在？有無必要？百分之一點八與一點六之
間相差只有兩個百分點，為何他們要推翻
「汽總」工會與資方已經達成的方案，而要
訴諸罷工、遊行、靜坐抗議等激烈行動？

事實是正如 「新巴」 發言人昨日所重

申，百分之一點六的加薪方案，在目前經
濟環境下已屬合理、可行，期望部分司機
員工以市民利益為重，接納原有方案，取
消罷工行動。

另一宗屈臣氏蒸餾水 「罷送」 事件，
肇因在於公司鑑於訂水量減少，將每輛車
跟車的送貨員數目由六人減為五人，工人
認為工作量增加等於變相減薪，要求每瓶
水的送水 「佣金」 由三毫八增加至四毫三
，但資方只同意每天增加十元補貼，員工
不接受。

事件中，屈臣氏公司發言人解釋，員
工薪酬自去年至今已上調過三次，目前送
水工人月薪由八千至一萬二，司機月薪由
一萬七至二萬二，已貼近市場水平。
看來，在兩宗事件中， 「職工盟」 利用部
分員工的不滿情緒發起罷工，根本不是為
工人的利益着想，而只是為自己撈取 「政
治本錢」 ，破壞社會的安定與和諧。在眼
前經濟環境下，勞資互諒互讓，共渡難關
，是符合雙方共同利益的，動輒鼓吹罷工
、上街遊行，不止於社會、資方不利，工
人最終也不會獲益。

一名姓謝社工，自稱因組織大澳坊眾
抗議政府 「救災不力」 被僱主 「女青年會
」 調職，更指民政事務局局長曾德成 「以
政治干預社工專業」 施壓。

事件的提出，令人摸不着頭腦。
首先費解的是，全港大小社區，都有

社工在活動，而抗議政府這樣 「不公」 、
那樣 「不力」 ，已是社會工作的 「家常便
飯」 ，市民早已見慣不怪，政府也不會大
驚小怪。如此數以千百計的社工活動，何
以曾局長又會只向謝某一人 「施壓」 ？難
道謝某有 「七手八臂」 不成？

而更值得注意的是，事件中，對當
事人謝某提出不滿的，並不是民政事務
局，更不是曾德成，而是他工作所在社
區的大澳鄉事委員會和他所任職的 「女
青」 。

人們有興趣知道的是，這名社工謝
某，在去年雨災過後，到底在當地幹了
些什麼事，以致鄉事委會要四度去函女
青年會提出抗議，指出謝某的活動 「挑
撥居民與鄉委會的合作」 、 「破壞社區
和諧」 。

同樣，作為謝某僱主的女青年會，是
本港數一數二的老牌社會團體，該會在四
接大澳鄉委會投訴及了解事情經過後，董
事會向謝某發出了警告信，要求他 「保持
政治中立，重建和諧社區，努力修補關係
」 ，意見顯然並非無據。

而事情發展到這一地步，信函去到民
政事務局，作為局長的曾德成，對事件表
達關注，並要求 「女青」 與鄉委會攜手合
作，配合和諧社會政策，共同為大澳居民
謀福祉，可說正是其職能及責任之所在。
否則，難道任由團體合作、社會和諧被破
壞，局長都視若無睹、不發一言，才叫盡
責？

此名謝某，面對鄉事委會投訴，上
級僱主責備，完全不反思己過，反而胡
亂指控什麼 「政治干預社工專業」 ，實
在莫名其妙兼居心叵測。社工職責是促
進社區和諧而不是挑撥離間、製造事端
，看來，大澳鄉委會對謝某的投訴並非
無據。
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【本報訊】將軍澳區一名會考女生昨日放榜後因未獲
原校收錄，需四處 「撲校」，找了六、七間仍徒勞無果。
其後趕到牛池灣區某中學等候面試時，疑因奔波疲累，突
感暈眩不適，由在旁母親協助報警並送院治理。

袁氏女生十七歲，在將軍澳區某中學讀理科。據悉，
她會考成績只有八分，未符該校中六收生最低十六分的要
求，於是在母親陪伴下，昨日早上趕往其他學校嘗試申請
中六學位。半天內已去過六、七間中學，惜皆未能如願。
至昨日下午二時許，在牛池灣區一間中學等候面試時，疑
因奔波勞累而突感暈眩，其母見愛女臉色甚差，擔心出事
，慌忙報警求助，由救護車送院治理。

女生四圍撲校暈倒入院

本報記者 劉家莉
實習記者 黃頌文、梁琬珊、

王慧珊、區淑嫻（文）

【本報訊】逾十一萬名會考生昨天接獲成績單，當中
五萬八千多人達中六最低要求，升讀中六競爭為近年來最
激烈。經過中六收生首階段及第二階段首部分，全港近八
成八公營中六學額已填滿，只餘約三千二百個，較去年同
期減少約八百個，平均十一人爭一個公營中六。觀塘區餘
額為十八區之冠，餘下三百四十個。剩餘最少學額的是中
西區，只有三十一個（見附表）。

今年近七成、即五萬八千多名會考生取得升讀中六最
低要求，較去年大增三千人，令全港二萬五千三百多個公
營中六學額僧多粥少。教育局資料顯示，經過昨天首階段
及第二階段上半部分的中六收生後，全港公營中學只餘三
千二百一十九個學額，觀塘區餘額為十八區之冠，餘下三
百四十個。港島東區則剩二百九十五中六學額。剩餘最少
學額的是中西區，只有三十一個，新界北區亦僅得四十九
個剩餘學額。

另外，全港直資中學共提供近三千七百個中六學額，
昨日尚餘約三百七十個中六學額，西貢的邱子文高中學校
餘下四十六個學額、天水圍的伯裘書院則有五十三個學額
。只有三所英文中學尚餘共十四個中六學額，包括香港華
仁書院。

會考六科取得十四分或以上的考生，今天上午仍可到
各中學撲位。成績只達升讀中六最低要求的考生，可於下
午向原校或聯繫學校申請中六學位。

學友社學生輔導中心總幹事列豪章稱，今年整體及達
升讀中六最低要求的考生增加，但公營中六學位卻減少，

導致學位競爭較去年激烈，他提醒考生參考教育局中六學
額網頁，設計 「撲學位」路線圖，並選報收生要求較自己
成績低一至兩分的學校。

【本報訊】中六收生程序昨午二時進入第二階段，會
考六科成績達十四分或以上，而未獲原校取錄的考生，紛
紛前往各區聯招中心報名。有四十四間中學參與的荃灣及
葵青區聯招中心，全日吸引超過一千名考生報名。

大批未能原校升讀中六的考生，昨日趕到全港六間聯
招中心 「撲學位」。荃灣及葵青區聯招中心，擠滿學生和
家長。放榜區不時擠滿考生，查看自己是否榜上有名。考
獲十四分的王同學，中文科只得一級成績，到場碰運氣惜
未獲取錄，慨嘆 「只好見步行步」。

考獲十八分的凌同學，就讀荃灣官立中學，因校內未
能提供其心水課程，於是孤注一擲，放棄原校升讀到聯招
「博一博」，最後獲得取錄。

沙田區聯招中心有四十一所中學參與，吸引約八百三
十人報名，爭奪區內七百個中六學額。五育中學校長連鎮
邦表示，中心昨早十時派籌，清晨六時已現人龍。為免學
生日曬雨淋，特意提早讓學生入內。考獲十八分的羅棋妃
本可原校升讀，但想轉換學習環境，早於十時半已到聯招
中心門外等候。

大埔區聯招中心提供約五百三十個學位，但昨日只有
約一百七十名考生前往報名，學額與學生的比例為三比一
。在場義工表示，學額較考生數量多，未出現混亂，有少
數學生未清楚要準備面試證，要等到第二輪才可進場。

另一方面，直接資助學校議會昨在奧海城舉辦聯招，
有九所直資中學參與，全日吸引約一千七百人入場。有家
長表示，雖然直資中學要繳交較昂貴學費，只要子女能升
讀中六，也是值得。

千人湧往荃葵聯招中心

公營中六學額僅餘一成
競爭近年最激烈 中西區剩31個

各區公營中六學額剩餘空缺
地區

港 島

中西區

東 區

南 區

灣 仔

九 龍

九龍城

觀 塘

深水埗

黃大仙

油尖旺

新 界

葵 青

北 區

西 貢

沙 田

大 埔

荃 灣

屯 門

元 朗

離 島

總 數

資料來源：教育局

剩餘學額
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208

283

96

92

85

179

3,219

區內較多餘額學校（學額）

聖士提反堂中學（23）

中華基督教會桂華山中學（30）

香港仔工業學校（51）

玫瑰崗學校（76）

新亞中學（32）

觀塘功樂官立中學（42）

中華基督教會基協中學（52）

救世軍卜維廉中學（55）

聖公會諸聖中學（50）

天主教慈幼會伍少梅中學（46）

新界喇沙中學（18）

天主教鳴遠中學（37）

仁濟醫院董之英紀念中學（35）

佛教大光中學（58）

路德會呂明才中學（35）

釋慧文中學（24）

佛教茂峰法師紀念中學（20）

佛教慧因法師紀念中學（53）

天文台昨日凌晨三時半取消八號風球，改掛一號戒備
信號，仍無阻 「廿四孝」家長為子女撲位的熱情。位於大
角咀的莊啟程預科書院，昨晨七時多已有數十名家長輪候
，明知學額不是先到先得，但為求安心都一早到來為子女
排隊。該校為配合開辦新高中課程，將中六學額由三百六
十個，減至二百七十個，削減幅度達四分之一，令競爭更
為激烈。書院今年共接獲約八百個學位申請，不少高分考
生都被拒諸門外。

莊啟程調高收生要求
莊啟程書院事先表明調高收生要求，該校今年入學的

平均分數達二十五分，較去年高兩分，數理及生物組的入
學平均分數達二十七分，更取錄了十二名三十分考生；文
、商組的入學平均分亦達二十三分，最低為十七分。其中
，來自直資名校拔萃男書院的林方達，會考取得八優佳績
，仍棄原校而來。他表示，放棄原校升讀，主要因為學費
較為昂貴，同時想轉換學習環境，計劃一年後拔尖入讀商
科或法律。

陪同兒子前往莊啟程的張太說，兒子就讀沙田某英中
，考獲二十六分，遠高於原校升中六的最低要求十八分，
但因莊啟程入大學的比率較原校高，連續兩年出產五優狀
元，於是趕來報名。

父母無懼風雨排恒商
高考奪優冠全港的恒生商學書院，昨早七時多已有約

二百人排隊等候，至上午十時學額已爆滿。排頭位的何氏
夫婦無懼八號風球，凌晨三時就來為兒子輪候中六學額。
何先生說： 「即使發出十號風球，亦照樣會前來排隊。」

何太表示，恒商高考生幾乎百分百入到大學，故此夫婦兩
人特別請假前來。其就讀鄧肇堅維多利亞官中、考獲理科
二十三分的兒子，最終如願以償。

恒商校長崔康常表示，今年共收取四名三十分的學生
，包括九優和七優生。 「原本不接受他們申請，因為他們

一年後會拔尖，浪費學位，但他們亦有合理的原因入讀，
如有學生認為本身就讀理科並不適合自己，想轉讀商科。
」恒商共提供三百六十個中六學額，昨日共有四百六十一
人報名，報名學生平均的會考分數是二十五點五分，與去
年相若。

荃灣及葵青區聯招中心，全日吸引超過一
千名考生報名 （本報攝）

袁氏女生疑因四圍撲校，奔波疲累感不適
，被送院治理 （本報攝）

家長與學生奔跑到恒商爭取入讀機會 （本報攝）

（撲位篇）


